

Bienvenidos a la “**Prédica del Domingo**” de la Iglesia Bitterroot Valley Calvary Chapel en Hamilton Montana, Estados Unidos. Les saluda Altagracia Peralta Daly, traduciendo al Pastor William Daly

En la prédica del domingo estaremos estudiando **Las parábolas “Los dos siervos” (Mateo 24:45-51) y “Los talentos” (Mateo 25:14-30) Parte 2**

¿Estás preparado?

### **Las parábolas de nuestro Señor**

#### **Las parábolas “Los dos siervos” (Mateo 24:45-51) y “Los talentos” (Mateo 25:14-30)**

Seguimos con la segunda parte de estas parábolas que están tan conectadas hoy continuamos adelante Inmediatamente después de esta parábola, sin perder el ritmo, el Señor ofrece la parábola de las diez vírgenes (o las diez damas de honor, o las vírgenes prudentes y las insensatas), y luego inmediatamente después de la parábola de los 2 sirvientes, Él habla una tercera parábola que es la que ahora examinaremos y que se llama La Parábola de los Talentos.

Este es el tercer eslabón de esta cadena particular de lecciones que el Señor está enseñando y todas están entrelazadas para darnos una comprensión más completa de lo que realmente significa ser fiel mientras esperamos el regreso de nuestro Señor Jesucristo.

Ahora bien, cuando los miramos en su conjunto podemos ver un patrón: la parábola de los dos sirvientes nos muestra que debemos **mirar expectante** para el regreso de nuestro Señor si regresa repentinamente, mientras que la parábola de las diez vírgenes nos muestra que debemos **esperar pacientemente** para Su regreso, en caso de que se demore. Y ahora nuestra tercera parábola, La parábola de los talentos, es un recordatorio para estar **trabajando diligentemente** MIENTRAS esperamos Su regreso.

Entonces de nuevo:

1. **La parábola de los dos siervos**: Estamos para **Mirar** expectante
2. **La parábola de las diez vírgenes**: Estamos para **Esperar** Pacientemente
3. **La parábola de los talentos**: Estamos para **Trabajar** Diligentemente

Entonces, esta tercera parábola trata sobre trabajar diligentemente mientras velamos por si Él regresará repentinamente **o** si decide retrasarlo.

Nunca seamos contados entre aquellos que abandonarían la vida e irían a vivir a la cima de una montaña en algún lugar mientras esperamos el regreso de Cristo; como fieles creyentes, estamos llamados a seguir trabajando y planificando nuestros asuntos y “haciendo vida” con la mirada puesta en el futuro. Creo que hay personas que podrían verse tentadas a pensar que una vida marcada por una planificación cuidadosa o por la prudencia con respecto a la mayordomía o lo que sea, de alguna manera se opone a vivir por fe, pero, en realidad, no planificar el futuro es un plan que fracasa, ¿verdad? Quiero decir, no planificar por adelantado o no planificar el futuro; Eso no es vivir por fe en absoluto, es simplemente vivir la vida tontamente.

Las Escrituras están llenas de ejemplos mediante los cuales debemos vivir sabia y prudentemente, pensar lo contrario es sencillamente absurdo, al menos bíblicamente, las palabras del mismo Jesús nos lo dicen en Lucas 14 (28-30), donde dice: **28** *Porque, ¿quién de vosotros, deseando edificar una torre, no se sienta primero y calcula el costo, para ver si tiene lo suficiente para terminarla?* **29** *No sea que cuando haya echado los cimientos y no pueda terminar, todos los que lo vean comiencen a burlarse de él,* **30** *diciendo: «Este hombre comenzó a edificar y no pudo terminar».*

Y así, la **parábola de los talentos** habla de ser fieles en nuestro trabajo y ser planificadores prudentes, así que leamos juntos esta parábola. Encontramos esta parábola en particular en **Mateo 25: 14-30**, hay mucho que analizar, pero creo que tenemos tiempo, así que leamos juntos, comenzando en el versículo 14

*“[14] Porque será como un hombre que, al salir de viaje, llamó a sus siervos y les confió sus bienes. [15] A uno le dio cinco talentos, a otro dos, a otro uno, a cada uno según su capacidad. Luego se fue. [16] El que había recibido los cinco talentos fue en seguida y negoció con ellos, y ganó cinco talentos más. [17] Así también el que tenía dos talentos ganó dos talentos más. [18] Pero el que había recibido un talento fue, cavó en la tierra y escondió el dinero de su señor. [19] Después de mucho tiempo, vino el señor de aquellos siervos y arregló cuentas con ellos. [20] Y se adelantó el que había recibido los cinco talentos, trayendo otros cinco talentos, diciendo: Maestro, cinco talentos me entregaste; Aquí he ganado cinco talentos más. [21] Su amo le dijo: “Bien, siervo bueno y fiel”. Has sido fiel por poco; Te encargaré mucho. Entra en el gozo de tu amo. [22] Y acercándose también el que tenía los dos talentos, dijo: Maestro, dos talentos me entregaste; aquí he hecho dos talentos más.’ [23] Su amo le dijo: “Bien, siervo bueno y fiel”. Has sido fiel por poco; Te encargaré mucho. Entra en el gozo de tu amo. [24] También se adelantó el que había recibido un talento, diciendo: Maestro, sabía que eres un hombre duro, que cosechas donde no sembraste y recoges donde no esparciste. [25] Entonces tuve miedo, y fui y escondí tu talento bajo tierra. Aquí tienes lo que es tuyo. [26] Pero su amo le respondió: “¡Siervo malvado y negligente! ¿Sabías que cosecho donde no sembré y recojo donde no esparcí semilla? [27] Entonces debisteis haber invertido mi dinero en los banqueros, y a mi venida yo debería haber recibido lo que era mío con intereses. [28] Así que quítale el talento y dáselo al que tiene diez talentos. [29] Porque a todo el que tiene se le dará más y tendrá en abundancia. Pero al que no tiene, hasta lo que tiene le será quitado. [30] Y arroja al siervo inútil a las tinieblas de afuera. En aquel lugar será el llanto y el crujir de dientes.”*

Bien, en esta parábola vemos la historia de un hombre que tenía que ser bastante rico y que iba a emprender un viaje. Y entonces nombra a estos tres sirvientes para que actúen como administradores de cantidades muy específicas de su dinero hasta que regrese del lugar al que fue de viaje . Y vemos que dos de ellos deciden poner su dinero a trabajar y en ese caso, pudieron duplicar la cantidad de dinero de este rico que les tocó administrar, pero el tercer sirviente simplemente lo enterró en el patio trasero y por eso, por supuesto, no ganó ningún dinero para el amo que se lo confió.

Por cierto, esta parábola a menudo se confunde con la parábola de Lucas 19 conocida como “La parábola de las diez minas”, si bien ES cierto que la esencia de ESA parábola y ésta son muy similares en términos de las lecciones que enseñan, son parábolas muy, muy diferentes tanto en su contexto como en sus detalles.

Cada vez que surge el tema del regreso del Señor, como ya hemos visto, las Escrituras nos animan a estar alerta y expectantes de ese tiempo. Y esta parábola que tenemos ante nosotros es un agudo recordatorio de que, MIENTRAS esperamos el regreso de Cristo, debemos prepararnos para esa eventualidad trabajando fiel y diligentemente para Él. Nuevamente, ya sea que Él regrese repentina e inesperadamente O que se demore, como vimos en las parábolas de Los Dos Siervos y Las Diez Vírgenes, la lección de ESTA parábola es que cada vez que Él regresa, debería encontrarnos trabajando, debería encontrarnos ocupados.

Nos remontamos a hace un momento sobre la triple lección de estas 3 parábolas: mirar , esperar , y trabajar .

Ahora bien, en esta parábola, el hombre rico (que se va de viaje), representa claramente al Señor, y nombra siervos para que actúen como mayordomos fieles que deben administrar adecuada y fielmente sus recursos, se les otorga plena autoridad; en esencia, se les otorga poder notarial para administrar y ser mayordomo de los recursos que el Maestro ha dejado a su

cuidado, entonces podemos ver que a estos tres siervos se les dio una ENORME responsabilidad.

Leemos donde a ese primer siervo se le dieron CINCO talentos, al segundo siervo DOS talentos, y al tercer siervo se le dio UN talento para administrar, ahora intentemos tener una idea de cuán enorme era esta cantidad de dinero. Si estuvo aquí cuando examinamos la parábola del siervo implacable, la desglosamos un poco. Mira, un “talento” NO era una moneda sino más bien una medida de **peso** para oro y plata que pesan alrededor de 75 libras; en aquellos días, un “talento” era en realidad la unidad monetaria más alta. Entonces, solo UN talento era una cantidad increíblemente grande de dinero. Para ponerlo en perspectiva, sólo UN TALENTO valía 60.000 denarios, y un solo denario valía el salario de un día entero. Entonces UN TALENTO representaba 60.000 jornales completos, si se desglosara lo que era el salario diario, incluso si fuera conservador, ahora se podría comenzar a ver la enormidad de este recurso que se confió a estos sirvientes.

Y la parábola nos dice que a cada siervo se le dio una cantidad de riqueza para administrarla según su capacidad. Entonces puedes ver que el sirviente al que se le dieron 5 talentos para administrar era el que claramente poseía la mayor habilidad y obviamente era el más confiable de los tres, por lo que, naturalmente, se le dio la mayor cantidad, y podemos ver que en el análisis final, la capacidad del Maestro para juzgar el carácter de este siervo fue acertada, como lo demuestra su aumento.

Ahora parece haber énfasis en la urgencia con la que los dos primeros siervos comprendieron su responsabilidad, el versículo 16 dice que el primer siervo “*fue de inmediato*” y en el versículo 17 dice que el segundo siervo hizo lo mismo, entonces entendieron el trabajo y se pusieron a trabajar inmediatamente porque sabían la responsabilidad que tenían, especialmente porque

no tenían idea de cuánto tiempo tenían antes de que regresara el maestro, así que inmediatamente están ahí afuera haciendo el trabajo de hacer comercio, invertir, etc.

Y debido a que administraron fielmente los recursos del maestro, incluso sabiendo que podía regresar en cualquier momento, lograron duplicar los recursos que el maestro les había confiado, pero ese tercer sirviente no hizo absolutamente nada en cuanto a trabajo: decidió simplemente enterrar el talento que se le confiaba, decidió tomar la ausencia del maestro como excusa para ir a hacer cualquier otro lugar que quisiera hacer por sí mismo; quiero decir que no hay mucho trabajo más allá de cavar y enterrar, ¿verdad? , entonces regresa a la casa después de enterrar el Talento y se lava y probablemente se asegura a sí mismo que en realidad estaba evitando cualquier riesgo al enterrar este conjunto de recursos.

Tal vez pensó en todos los riesgos de invertir o tal vez no quería lidiar con todas las molestias del trading en el mercado de valores, en cualquier caso, probablemente pensaría que el maestro le daría un gran saludo por ser tan cuidadoso con el dinero para no arriesgarlo.

Parecería un héroe cuando los otros sirvientes salieran y perdieran el dinero que se les había confiado, pero en realidad está incumpliendo a medias su deber, entonces, al enterrar su asignación y evitar la responsabilidad, básicamente está garantizando que los recursos que le dieron para administrar NUNCA generarían ganancias.

Dondequiera que lo llevara el viaje del maestro, en aquellos días, dado que el transporte era, en el mejor de los casos, poco confiable, realmente no había manera de que se pudiera esperar razonablemente que una persona viajara cualquier distancia y llegara con certeza o en el tiempo esperado, y debido a eso, estos sirvientes no tenían idea alguna de CUÁNDO regresaría el amo, y el tercer siervo en particular probablemente no pensó en absoluto en tener que rendir cuentas cuando llegara el momento.

Pero como sabemos, Sí llegó el momento de ajustar cuentas, el versículo 19 dice *“Después de mucho tiempo, vino el señor de aquellos siervos y arregló cuentas con ellos.”*, según la parábola, los dos siervos fieles fueron elogiados y recompensados en igual medida. Las palabras del maestro para ambos fueron las mismas, ¿verdad? Versículos 21 y 24, *“Bien hecho, buen y fiel sirviente. Has sido fiel por poco; Te encargaré mucho. Entra en la alegría de tu amo”*; por eso, estos dos siervos están siendo recompensados y honrados por ser tan fieles durante la ausencia de su amo, curiosamente, observe que no fueron recompensados en proporción al TAMAÑO de las ganancias que obtuvieron: fueron recompensados por su diligencia y fidelidad, y de manera similar, 1 Corintios (3:8) nos dice *“Cada uno recibirá su salario según su trabajo.”* Su trabajo - ¡NO los resultados!

Ahora, la respuesta del amo a estos sirvientes muestra que es MUY generoso y MUY misericordioso, ¿verdad? De hecho, recompensa a estos dos primeros siervos con MÁS autoridad, MÁS responsabilidad y MÁS favor.

Esta es claramente una imagen del Cielo dentro de esta parábola, el cielo no es una tierra esponjosa de nubes, donde los fieles en Cristo se aburrirán hasta la muerte por la eternidad, simplemente sentados, totalmente inactivos y haciendo cosas sin sentido. ¡El cielo es un lugar LLENO de exaltación, honor y gloria, y el MAYOR GOZO DE TODOS es la infinita y eterna COMUNIÓN CON CRISTO MISMO!

Ahora llegamos al tercer siervo, ahora observe cómo trata de desviar, de evitar el juicio que ahora merece, diciendo que estaba totalmente paralizado por el miedo porque el propio carácter y reputación del maestro le fue revelado como un hombre deshonesto, poco ético y de corazón duro, está haciendo el clásico "cambio de culpa", ¿verdad? Pero incluso SI esas cosas fueran ciertas respecto del carácter de su maestro, TODAVÍA no tenía excusa para su inactividad en ausencia de su maestro.

El maestro incluso señala en los versículos 26 y 27 que si este siervo infiel realmente Sí creía que esas cosas eran ciertas, que era un tipo tan aterrador, entonces *LO PEOR* que podría hacer habría sido enterrarlo donde estuviera GARANTIZADO de no ganar ni un centavo. Entonces si este siervo infiel realmente Sí creía eso, si hubiera creído que no era aterrador lo habría llevado a un banco y al menos habría obtenido intereses sobre el dinero del amo. Obviamente, la afirmación de que estaba paralizado por el terror era simplemente una mentira rotunda, no, el VERDADERO problema de este siervo era su pereza, pereza que nacía de su total FALTA de miedo y respeto al maestro.

Y en el versículo 30, el maestro dice: “...arroja al siervo inútil a las tinieblas exteriores. En aquel lugar será el llanto y el crujir de dientes..Su castigo se hace eco del castigo del Siervo Malvado en la Parábola de los Dos Siervos de antes; ahora está claro que el tercer siervo, el inútil, sirve como imagen de un incrédulo, pertenece a la misma categoría que El siervo malvado y las cinco vírgenes insensatas de las otras dos parábolas.

Jesús pinta un cuadro y proporciona otro ejemplo más del falso converso descuidado, el que es tan arrogante en su indiferencia, en su apatía, tan desobediente al Maestro, tan obstinado en su comportamiento y tan totalmente infiel en cada deber (moral o de otro tipo).

Desde el punto en que el Maestro regresa, esta parábola sigue exactamente la misma progresión básica, el mismo patrón básico que las otras dos parábolas: se descubre que el siervo no está preparado en absoluto, su infidelidad queda expuesta, su culpa no se puede ocultar ni explicar más lejos, y su castigo es tan terrible e inimaginablemente severo.

Bien, entonces unamos todas estas parábolas, en primer lugar, estas 3 parábolas, cuando las tomamos juntas, en conjunto, sirven como una exhortación -y una fuerte exhortación - para todos nosotros en términos de cómo deberíamos pensar en el regreso del Señor.

A nivel superficial, las tres parábolas se ven diferentes, ¿verdad? Quiero decir que tienen diferentes personajes y tienen diferentes escenarios. La primera parábola fue un cuadro de la necesidad de creer que el Señor NO regresará pronto (en esa, Él regresó repentinamente).

El de hace 2 domingos, el de las Diez Vírgenes, nos mostró la temeridad de pensar que Él vendrá pronto (recordemos que en esa parábola el Señor se había demorado), y finalmente, en esta última, se nos da una imagen de la importancia de mantener nuestra fidelidad **a pesar de todo** sin importar CUÁNDO regresará, pero aunque estas son algunas de las diferencias que vemos, el tema general que TODOS comparten, lo que los hace TODOS similares es el hecho de que el Señor regresará y habrá un juicio inminente.

En cada una de estas 3 parábolas, se nos exhorta a estar LISTOS para esa inevitabilidad, y vemos claramente los contrastes entre fidelidad e incredulidad, sabiduría y necedad, y estar preparado y ser indiferente.

Y, de hecho, captemos todos la lección clara de que ESAS son las características distintivas que definen y separan a los cristianos verdaderos y auténticos de los falsos conversos y los incrédulos, una persona que no tiene una expectativa real del regreso de Cristo y que no siente amor por Su aparición, ni verdadero entusiasmo o por encontrarse con Él, no es cristiano en absoluto. En realidad, estas 3 parábolas hacen eco de lo que Pablo le dice a Tito en su carta (Tito 2:12-13) acerca de la gracia salvadora de Cristo, “...**[12]** *entrenándonos para renunciar a la impiedad y a las pasiones mundanas, y a vivir vidas sobrias, rectas y piadosas en la era presente, [13] esperando nuestra esperanza bienaventurada, la manifestación de la gloria de nuestro gran Dios y Salvador Jesucristo...*”.

Entonces, al final, estas tres parábolas tomadas en conjunto nos enseñan una lección clara, muy poderosa y muy importante, como en las palabras de nuestro Señor en Marcos (Marcos 13:35) : “*Por tanto, estad despiertos, porque no sabéis cuándo vendrá el dueño de la casa, si al atardecer, o a medianoche, o cuando cante el gallo....*” . Y nuevamente en Mateo, “*Por tanto,*

*también vosotros estad preparados, porque el Hijo del Hombre vendrá a la hora que menos penséis....”*. Así que asegurémonos todos de estar observando, esperando y trabajando fielmente.

Bueno, no sé ustedes, pero estas fueron unas parábolas **muy difíciles** para mí, estoy agradecido por las lecciones que me brindan y realmente necesito captar su peso en mi corazón. ¿Amén?

Ese ha sido el pastor William ¡Dios los bendiga!

Para mayor información y recursos en español por favor visita [www.bvcalvary.com](http://www.bvcalvary.com) en la sección ESPAÑOL. Si este mensaje ha sido de bendición para ti, compártelo con quien deseas que sea bendecido. Visita nuestro Canal de YOUTUBE: **Bitterroot Valley Calvary Chapel**, Si necesitas que oremos por ti, por favor envíanos un correo electrónico a [oracion@bvcalvary.com](mailto:oracion@bvcalvary.com). Oramos para que tengas una maravillosa semana en el Señor.